

Entre ÓHiggins y Los Lagos hubo tres preemergencias y siete alertas: Bajas temperaturas empeoran el aire y se reportan 10 episodios críticos

Experta en cambio climático llama a la población a “no aumentar el uso de sistemas de calefacción que causan contaminación”.

FELIPE GONZÁLEZ Y VÍCTOR FUENTES

Tres ciudades del sur marcaron ayer preemergencia ambiental, según el indicador de calidad del aire del Ministerio del Medio Ambiente. Estos episodios críticos, que se dan en el marco de las bajas temperaturas que afectan a la zona centro-sur, se registraron en Linares (Maule), Concepción (Biobío) y Coihayque (Aysén). Además, otras siete zonas se mantuvieron bajo alerta: el valle central de la Región de O'Higgins; Curicó y Romeral, en Maule; Talca, en esa

misma región; Los Ángeles, en Biobío; Temuco, en La Araucanía; Osorno y Puerto Montt, ambas en Los Lagos.

Ximena Arias, directora de Medio Ambiente de Los Ángeles, expuso que desde abril llevan tres episodios críticos y que “la actual condición ambiental significa que no se pueden encender las estufas a leña desde las 18:00 hasta las 00:00 horas”. Además, recordó que la fiscalización está a cargo de la Seremi de Salud. Respecto de la responsabilidad del municipio, sostuvo que su tarea “es difundir cuándo

se decretan alertas, preemergencias y emergencias, ya que este es un plan en que se interactúa con más instituciones”.

En la misma región, el seremi Pablo Pinto dijo que tanto en Los Ángeles como en Concepción “hemos visto un aumento de los episodios críticos, principalmente a propósito de las bajas temperaturas” y añadió que “dentro de los planes para enfrentar estas situaciones hay diversas medidas, entre ellas, el programa de calefacción sustentable, que tiene un componente educacional respecto del

empleo de leña seca; la buena manipulación de los calefactores, para que estos sean certificados y no hechizos o salamandras; y también tenemos un programa de recambio de estos artefactos, para pasarse a estufas a pellets”.

“Las personas tienen que abrigarse mejor”

Jadille Mussa, experta en cambio climático de la U. Central, advierte que las bajas temperaturas pronosticadas hasta mañana “podrían extenderse



CONCEPCIÓN.— Abundante presencia de humo y olor a leña se advertía en la tarde de ayer en el sector de avenida Collao, en la capital del Biobío.

más allá de lo esperado y prolongarse por más de cinco días con mínimas bajo cero”. Planea que “el frío, que llega en agosto, se adelantó y lo tenemos en esta primera parte del invierno, que suele tener mayor humedad para regular las temperaturas bajo cero”.

Frente al riesgo de un aumento de los episodios críticos, afirma que “lo principal es buscar la aclimatación, con temperaturas medias” y llama a que “más que sobrecalentar y aumentar las temperaturas, las personas tienen que abrigarse mejor”.